

Antrag des Synodalen Dieter Lomberg (Kirchenkreis Haldensleben-Wolmirstedt) zur Einführung einer Testphase mit E-Autos

Die Landessynode möge beschließen:

- I. Die Landeskirche der EKM stellt für die Einführung einer Testphase mit E-Autos ab 01.01.2017 finanzielle Mittel zur Verfügung.
- II. In zwei Kirchenkreisen wird ein Pilotprojekt mit jeweils fünf Fahrzeugen gestartet, um in den nächsten drei Jahren Erkenntnisse zu erhalten, inwieweit eine generelle Einführung von E-Autos für Mitarbeitende in den Kirchenkreisen möglich ist.
- III. Die Landeskirche stellt für den Start der Testphase pro E-Auto 20.000,00 Euro als Anschubfinanzierung zur Verfügung. Die beteiligten Kirchenkreise stellen pro E-Auto 5.000,00 Euro als Anschubfinanzierung zur Verfügung. Der Kirchenkreis Haldensleben-Wolmirstedt ist bereit, für fünf E-Autos die Anschubfinanzierung zur Verfügung zu stellen. Nach unseren Berechnungen ist es möglich, durch den Betrieb eines E-Autos nach sechs Jahren und 90.000 km (27.000,00 Euro Fahrkostenentschädigung plus 3.000,00 Euro Restwert, abzüglich Strom, Versicherung, Winterbereifung, Batterieleasing u.a.), dieses durch ein Neues (19.765,00 Euro) zu ersetzen.

Begründung:

Nach der Kampagne Klimawandel-Lebenswandel ist es längst überfällig, auf E-Mobilität für Dienstfahrzeuge auf der Ebene der Kirchenkreise zuzugehen.

Wohlwissend, dass es seit einem Jahr eine Arbeitsgruppe auf der Ebene der EKM gibt, die sich dieser Aufgabe stellt, gilt es aus den theoretischen Überlegungen herauszukommen und endlich praktisch anzufangen. Es können nicht alle Fragen, die entstanden sind und die in der weiteren Diskussion entstehen, im Vorfeld beantwortet werden. Es bedarf einer umgehend Einführung eines praktischen Versuches.

Ich bitte die Landessynode sich diesem Antrag anzuschließen und ihn zu unterstützen.

Hinweise:

Der Kreiskirchenrat des Kirchenkreises Haldensleben-Wolmirstedt hat sich diesen Antrag zu Eigen gemacht.

Die Kreissynode des Kirchenkreises Haldensleben-Wolmirstedt wird darüber am 5.11. 2016 einen Beschluss fassen.